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本报讯 据《羊城晚报》报道，原定10月发
射的“神舟七号”载人航天飞船，将提前至本月
底升空。具体时间预计会在北京残奥会闭幕至
十一国庆前。随“神七”上天的 3名航天员中，
将有 1人执行舱外行走任务，实现中国航天员
首次出舱活动。

多项新技术，中国自主研发
“神舟六号”于 2005年发射成功后，“神舟

七号”的发射事宜即被提上议事日程，比较权威
的有今年上半年与今年 10 月两个版本。最新
消息称，7月时由北京运抵甘肃酒泉卫星发射中心

的“神七”宇宙飞船目前已转运至发射场总装测试
厂房。记者了解到，“神七”飞船上运用了多项
新技术，其中飞船气闸舱、舱外层空间服等均由
中国自主创新研发。

太空舱返回地，选定内蒙古
据了解，“神七”在酒泉升空后，返回地点将

定在内蒙古乌兰察布市管辖范围。目前，乌兰
察布市四子王旗已全力备战太空舱回收的相关
工作。当地将有一支 40人左右的回收应急队
伍，配合军队做好太空返回舱搜索等工作。

除了陆地回收搜寻外，“神七”载人航天飞行

任务联合指挥所日前也在北京航天城成立，决定
由交通运输部救捞局独立承担“神七”的海上应急
救援保障任务。

重要一步，实现航天员出舱
“神七”飞行任务试验大队大队长袁家军表

示，“神五”主要是考验飞船，“神六”两名航天员
主要是参与飞船的在轨飞行工作，而“神七”航
天员将承担之前中国尚无人尝试过的出舱行
走。而纵观中国载人航天工程的三步走计划，

“神七”既是二期工程的第一步，也是奠定中国
空间站技术基础的重要一步。

上半年国内外经济环境日趋严峻

河南还是交出了一份
不错的成绩单

□晚报记者 裴蕾

本报讯 “十一五”规划已经实施
了 两 年 多 ，目 前 规 划 完 成 的 进 度 如
何？昨日，省发改委首次公布了规划
的实施情况，其中部分项目已经提前
完成既定目标。但仍有包括节能减
排、服务业发展、城镇化、研发经费等指
标完成难度较大。

2008年上半年国内外经济环境日趋
严峻，可全省地方财政收入已超额完成
预 期 目 标 ，全 省 生 产 总 值 同 比 增 长
13.7%，预计全年生产总值将达到 15660
亿元。“十一五”末全省生产总值将达到
19000 亿元，年均增长 12%以上。城乡收
入出现持续增加的态势。2008 年上半
年，城镇居民人均可支配收入和农村居民
人均纯收入分别达到 6778.6 元和 2164.7
元，全年将达到 11290 元和 4115 元，同比
分别增长 5%和 14%。

我省清理整顿涉农收费
办身份证不得收加急费

□晚报记者 裴蕾

本报讯 昨日，记者从省发改委获悉，
我省将对涉农价格和收费进行全面清理整
顿，并公布了12项有关农村用水、用电、就
学、办理身份证等收费的相关政策界限。
具体为：农民用水将暂不征收水资源费；对
未实行城乡用电同价的地区，应积极创造
条件逐步实行城乡同价；明年起全部取消
农村义务教育阶段住宿费；办理身份证不
得收取快证费、加急费、照相费和邮寄费等
费用。

此外，省发改委还对农民建房收费、婚
姻登记收费、计划生育收费、殡葬服务收
费、有线电视收费、畜禽防疫收费、乡镇卫
生院(所)服务价格、电信服务收费等的收费
标准和价格进行了明确。

我省紧急调拨7000顶帐篷
运往攀枝花地震灾区

□晚报记者 裴蕾

本报讯 昨晚8 时许，我省救灾中心
紧 急 调 集 支 援 的 首 批 7000 顶 救 灾 帐
篷，“坐”着“抢”字头列车运往攀枝花
地震灾区。

8 月 30 日四川省攀枝花市发生地震，
我省救灾中心于 9月 1日晚接到民政部的
指示，向灾区紧 急 调 拨 6000 顶 救 灾 帐
篷。省救灾中心在最短时间内把所需
帐篷准备完毕，昨日 11 时许，省救灾中
心接到民政部指令，再次紧急加运 1000
顶救灾帐篷，我省首批运往攀枝花地震
灾区的救灾帐篷数量共达 7000 顶。此
外，我省救灾中心已做好帐篷和棉衣被
等救灾物资准备工作，将根据灾区需要
随时调拨。

□晚报首席记者 徐富盈/文 廖谦/图

5年挤进全国高新区创新能力15强
郑州晚报：郑州市高新产业开发区，从这次解放

思想中，以什么为思想主线，来促成跨越式发展？
张建国：今年是高新区建区 20 周年，也

是我区发展的历史拐点，在中央和省市开始
的解放思想促发展中，高新区将重点围绕着

“高、新、优”来做文章，成为名副其实的高
新产业技术开发区。

郑州晚报：郑州高新区现在在全国所有高
新区的位置如何？创新能力到底有多强？

张建国：全国共有 54个高新区，郑州高新
区位居中位，去年财政收入 6.7亿元，我们要用
5年时间，使之综合实力在全国高新区中前移3
个位次，创新能力进入全国高新区15强之列。并
以此为起点，打造一个国际化生态型科技新城区。

打造4个销售收入超百亿园区
郑州晚报：近期解放思想中，高新区重点

开发的产业都有哪些？
张建国：要坚定不移地发展高端产业，促

进产、学、研合作，引进国内500强企业，力争用
3~5年时间，将电子信息（含软件服务外包和网
络信息安全）、新材料、新能源、生物制药4大产
业，成为高新区的4大旗舰产业。

郑州晚报：现在高新区正在打造的超百亿
产业园区是哪几个？

张建国：重点以河南大学科技园东区为龙
头，加快科研机构区、国际孵化区、IT 产业区、
企业总部区建设。3 年后，使河南大学科技园
东、西两区，威科姆国际生态软件园，新材料产
业园等 4 个区，实现每区销售收入超 100 亿
元。建设中的 863中部软件产业园、生物医药
产业园、光机电产业园、休闲动漫产业园4个园

区，3年后每园实现销售收入超50亿元。

从“新”入手探索新的合作模式
郑州晚报：高新区如何从“新”的思维模式

入手推进发展？
张建国：主要突出机制创新，招才引智。

一是进一步创新招商模式，突出对高端产业的
招商；二是进一步创新“产、学、研”合作体系，
用5~8年的时间，对辖区全部的39个行政村实
施改造整合，加快高新区城区建设。

郑州晚报：如何从“优”上做文章？
张建国：这就是在发展上突出“科学发展观”，

“好”字当头，“优”字当先，不是高档次的规划，宁可
不做也坚决不建；不是高档次的项目，宁可不上，也
坚决不要。让前来高新区投资创业的企业和人才，
在政治上得荣誉，在经济上得实惠，在社会上得地
位。通过多方努力，将高新区打造成国际化生态
型独具特色的科技新城区。

“继续解放思想、加快推进跨越式发展”大讨论

县（市）区委书记访谈录（十一）

亚洲艺术节
第一个展览开展了
今起至16日商都艺术馆

欣赏日本设计大师的奇思妙想

昨日，第十届亚洲艺术节系列展览活动的
第一个展览——“疾风迅雷——杉浦康平杂志
设计半个世纪郑州展”在商都艺术馆向公众
免费开放（如图）。该展览从9月2日起至16
日，汇集了世界知名的日本艺术设计大师杉
浦康平近50年来的部分书籍装帧作品。

此次展出的主要是出版物的封面设计，
设计者的奇思妙想让观众感受到了另类风
格。在展厅里，一组用红蓝线重叠的平面图
《都市住宅》让平面设计爱好者驻足观看，其
实这是一种奇特的立体杂志封面，在戴上立
体眼镜观看后，一组立体抽象的建筑出现在
平面图上。 晚报记者 李萌/文 张翼飞/图

高新区发展瞄准高端
5年挤进全国高新区创新能力15强
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